

## Otra nueva tragedia se desarrolla en la Plaza de Toros de Madrid

# COGIDA Y MUERTE DEL DIESTRO CARTAGENERO "GAVIRA"

### Falleció antes de ingresar en la enfermería

Con una entrada buenisima se celebró la corrida extraordinaria, en la que tomaban parte los diestros Gavira Galito de Zafra y Andaluz. Se lidió ganada de Pérez de la Concha, que resultó mansísimo. En esta corrida tomaba la alternativa el diestro Andaluz.

A la fiesta asistieron los congresistas de Prensa Latina Presidió la corrida el jefe de la Brigada Social, don Luis Fenoll, asesorándole el exmatador de toros Saleri I.

Andaluz lo toreó por verónicas sobresaliendo unas de ellas, que fueron jaleadas por la concurrencia. En el primer quite volvió a oír las palmas, Galito de Zafra y Gavira también fueron aplaudidos.

Regularmente banderil earon al morlaco los chicos de Andaluz. Gavira ofreció los trastos toricidas al diestro mencionado.

Brinda el nuevo doctor y se dirige a su enemigo, citándole con la derecha y da cinco muetazos consintiendo las f. rascadas del bicho.

Luego dió varios naturales de buena marca y cuando el bicho juntó las manos entró derecho y en corto, dejando una estocada hasta la bota, que hizo rodar al toro sin puntilla.

Gran ovación, oreja y vuelta al ruedo.

SEGUNDO  
Sale manso. El de Zafra larga seis verónicas vistosísimas que se aplauden. En quites se aplaude a los matones.

Con la muleta hace Galito de Zafra una faena embarrullada. Despachó a su enemigo de cinco pinchazos feos. (Silencio).

cho, sin jugar la mano izquierda, dejando una enorme estocada.

Al hacer la reunión toro y torero, fué enganchado el diestro y despedido. En el suelo volvió el toro a cornearle ferozmente.

Gavira se levantó del suelo, y haciendo un gesto de dolor, se llevó las manos al costado izquierdo y volvió a caer desvanecido.

Las asistencias de la plaza condujeron a la enfermería al diestro.

El de Zafra cogió los trastos y cuando se iba hacia el toro cayó éste sin puntilla.

Otra vez volvió el público a gritar al Presidente.

CUARTO  
Gallito de Zafra, estuvo desastroso, despachándole de dos sablazos infames.

QUINTO  
Al salir este toro comenzó a circular por la plaza la noticia que el diestro Enrique Cano (Gavira) había fallecido.

Los espectadores agitaron los pañuelos para que se suspendiese la corrida.

El presidente comunicó con el doctor Segovia, el cual le dijo que desgraciadamente la triste noticia era cierta.

Se suspende la corrida  
El presidente al conocer esta noticia sacó el pañuelo verde, suspendiendo el festejo.

El toro fué retirado al corral.

—Ahí traen a Gavira, herido.  
Las asistencias colocaron al infortunado torero en la cama de operaciones. El doctor Segovia se acercó a reconocerlo y dijo:

—Este hombre está muerto.  
El doctor le practicó la respiración artificial, pero sin resultado.

También se le aplicaron varias inyecciones de suero.  
Después el doctor Segovia dijo:

—Es tontería todo lo que se haga. Aquí solo hay que certificar la defunción.

Se da conocimiento al juzgado  
Como el herido falleció antes de ingresar en la enfermería el doctor Segovia dió conocimiento al Juzgado para que ordenara el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito de autopsias.

Extensión de la herida  
La herida que el toro «Salvador» le produjo al desgraciado «Gavira» es aproximadamente de unos seis centímetros de diámetro, dejando al descubierto los intestinos.

Los toreros en la enfermería  
Inmediatamente que fué suspendida la corrida, los toreros pasaron a la enfermería, desarrollándose una escena dolorosa, pues el banderillero Ruzaito quería entrañab'amente a Enrique.

La capilla ardiente  
Pasados los primeros momentos, se procedió a instalar la capilla ardiente en una de las habitaciones de la Plaza.

Un ramo de claveles  
Una señora enlutada entró en la capilla ardiente. Se arrojó ante el cadáver de Gavira y sin descubrir el rostro oró breves momentos.

El alcalde de Cartagena en la enfermería  
Al enterarse de la muerte de Gavira el alcalde de Cartagena, señor Alfonso Torres que por casualidad se hallaba en Madrid, acudió inmediatamente a la enfermería de la plaza, acompañando al cadáver un buen rato.

El velatorio  
Durante la noche del domingo acompañaron al cadáver, en la capilla ardiente, los toreros Andaluz, Galito de Zafra, Paradas, Nacional, Méndez, Barajas, Torquito, varios banderilleros, picadores, revisteros taurinos y varios amigos.

El estado económico de Gavira  
Enrique Cano, se encontraba en una situación económica muy angustiosa, hasta el punto que hace unos días tuvieron que darle un beneficio en su tierra.

La corrida donde encontró la muerte era la primera, sería, que toreaba, y por ella había cobrado 3.500 pesetas.

Para torear tuvo que desmenujar el traje de luces y pedir el capote de paseo al diestro Carnicerito.

Voy por el éxito, o por la «corná»  
El sábado se encontró «Gavira» por la calle de Sevilla a un íntimo amigo suyo el que al verle le llamó diciéndole:

—Al fin sales mañana, Enrique.  
Gavira le contestó:  
—Por fin. Trabajillo me ha costado... ¡Mañana voy por el éxito o por la corná!

¡Se ha roto el botijo. Mal aguerol  
Una de las veces que dejó Gavira al toro que se retresca se, se acercó a la barrera y pidió al mozo de estoques que le diese agua.

Este le dió el botijo y Enrique bebió agua entregando el cantarillo a Andaluz el cual lo tomó con tan poca habilidad, que éste se le cayó de las manos, rompiéndose, al tiempo que Gavira se dirigía hacia el morlaco.

Andaluz al ver, roto el botijo, exclamó:  
¡Mala pata! Se ha roto el botijo; algo va a ocurrir.

Al poco tiempo de esto fué cuando el toro cogía a Gavira.

Un pariente de Gavira  
Cuando pudieron entrar los periodistas en los corrales de la plaza, pues la afluencia de gente era enorme, encontraron a la puerta de la enfermería a un soldado del Ingenieros que lloraba amargamente.

Los periodistas preguntaron al soldado si era pariente del diestro, contestando afirmativamente.

Manifestó que en varias ocasiones le había dicho que se retirase de los toros, porque previa lo que iba suceder.

A Ruzaito le pesa haber toreado esta corrida  
Al banderillero Ruzaito, que salía en la cuadrilla de Gavira dijo a los revisteros que hubiera dado algo por no torear la corrida.

funado diestro Enrique Cano (Gavira).  
De Cartagena y otros sitios se han recibido coronas.

Traslado del cadáver al depósito judicial  
Madrid, 5. A las siete de ayer tarde el cadáver del diestro fué trasladado al depósito judicial, donde se le practicó la autopsia.

Al cadáver, después de serle practicada la autopsia se procedió a su embalsamamiento.

Después de hecha esta operación será trasladado nuevamente a la capilla ardiente instalada en la plaza de toros, donde permanecerá hasta su traslado a Cartagena.

Su traslado a Cartagena  
Madrid, 5.—Hoy en el mixto andaluz que sale de esta capital a las once de la mañana serán trasladados a Cartagena los restos mortales del infortunado Gavira.

El furgón donde será depositado el cadáver será transportado en Alcázar de San Juan, siguiendo después directamente hacia Cartagena.

Velando los restos  
Madrid, 5.—Durante todo el día acompañaron al cadáver los amigos del torero y comisionados de Cartagena.

La esposa de Gavira  
EMOCIONANTE ESCENA  
Madrid, 5.—Ayer mañana se autorizó a la esposa del infortunado torero para que viera el cadáver de su marido.

La mujer, con gran entereza llegó jun o al féretro, arrojándose y desahogándose, quedando desvanecida encima del muerto.

La mujer pudo ser sacada a malas penas.  
Esta se encuentra embarazada.

La escena produjo honda emoción entre las personas que la presenciaron.

General sentimiento  
Madrid, 5.—La muerte de Gavira ha causado en esta capital general sentimiento, por ser persona muy modesta y simpática.

## ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

### En la carretera de Balsicas vuelca un automóvil Resultan seis heridos, uno de ellos gravísimo

A las once y media de la mañana del domingo ocurrió un accidente automovilista en el kilómetro 19 de la carretera de Torreveja a Balsicas. Un automóvil marca Studebaker de la matrícula de Alicante, que marchaba con exagerada velocidad dió una vuelta de campana a consecuencia de una falsa maniobra.

Ocupaban el coche su dueño el capitán del muelle de Alicante don Francisco Ayala, de 48 años de edad.

Don José Estruch Ripoll, médico odontólogo de Alicante

Doñ Antonio Pérez Torreblanca, abogado, de 27 años de edad, natural de Alicante.

Don Ambrosio Asensio Gómez, de 39 años de edad.

Los niños Francisco y Roberto Ayala de 15 y 9 años de edad, y el chófer José San Miguel.

Algunos vecinos de Balsicas acudieron al lugar del accidente para auxiliar a los heridos.

Estos fueron trasladados al Dispensario de San Pedro del Pinatar, donde se les prestaron los auxilios facultativos.

El dueño del coche señor Ayala presentaba gravísimas heridas.

El niño Ambrosio Asensio ingresó en el referido establecimiento, estando en período agónico.

Excepto los niños Francisco y Roberto Ayala, que resultaron ileso, también resultaron con heridas leves los otros ocupantes.

## FOOT - BALL

Es una lamentable equivocación Pudo apreciarlo así el público que acudió el pasado domingo a la Condomina.

El camino para formar equipo no es el que sigue la directiva de Real Murcia; los jugadores no se buscan, ni se hacen del modo que ella lo verifica.

Fué un fracaso rotundo el de los tres turistas que, procedentes de muy lejos, de Gerona nada menos, pisaron la seca hierba del campo murciano. Y eso que los contrarios solo poseían un entusiasmo y un tesón admirable.

Por el Español se distinguieron Bordoy, Virivi, Miguel, Pachines y González.

Por el Totana la defensa y el medio centro.

Por la distinguida señora doña Leonor Pagán, viuda de don José Poveda, y para su hijo el capitán de Estado Mayor don José Poveda Pagán, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Angeles Bravo Villante.

La boda ha sido fijada para el próximo otoño.

Entre los novios se han cruzado los regalos de rigor.

Felicidades a la enamorada pareja, haciéndola extensiva a las familias.

Por orden de l. Alcaldía se ha dispuesto que desde mañana miércoles, día 6, quede autorizada la venta de pescado en la pescadería, desde las 8 a las 9:30 de la noche.

El próximo miércoles, día 6 de los corrientes, deberán comparecer en la Secretaría de este Ayuntamiento, Negociado de Ramo de Guerra, los individuos que a continuación se relacionan, para notificarles un asunto relacionado con su situación militar:

José Ródenas Sánchez y Juan Fernández Argüelles.

LOS DEPORTES EN FRANCIA  
El gran premio del Automóvil Club  
Paris, 5.—Ayer en el autódromo de Monthlery, se corrió el gran premio del Automóvil Club de Francia.

